

Semanario Republicano independiente - Dirigido por un Consejo de Redacción

## Hagamos un poquito de historia....

*El órgano de los socialistas en su número 72 publica a ruegos del interesado un artículo del Diputado de los socialistas de Córdoba señor García Hidalgo, dirigido a nuestro estimado colega «La Voz» de Córdoba, en el que se pretende difamar a dicho periódico y sus hombres. Como para sentenciar un pleito hay que oír a ambas partes, según dice el refrán, insertamos a continuación la respuesta a dicho ataque que seguramente por falta de espacio no habrá reproducido el mentado órgano. Dice así:*

**Por una sola vez**

## GARCÍA HIDALGO es un profesional de la injuria y un tráfuga de la política

Señores accionistas, suscriptores, correligionarios y lectores de LA VOZ: Soy enemigo de hablar en primera persona cuando trabajo en un periódico, porque, refractario a toda egolatría, detesto el prurito de figurar, especialmente en artículos que deben aparecer como de redacción, de los que todos nos hacemos solidarios y a todos nos corresponde la misma responsabilidad, desde el director hasta el más modesto reporter. Pero preciso contestar a una cosa tan personal en este trabajo, que por una sola vez pido a todos me disculpen, tanto por la exhibición, como por el lenguaje que contra mi costumbre y voluntad voy a emplear. Vuestra cultura, vuestro refinado gusto y educación, rechazan el lenguaje duro y áspero a que las circunstancias me llevan, lo sé; pero una injuria y calumnia

hay en pie contra el que subscribe, lanzada por un memo y mentecato desde un libelo asqueroso de la localidad, y preciso salir al paso de quien tiene por profesión jugar con la honra de las personas, porque la prudencia y la sensatez, la interpretan por cobardía; y en esta casa, no solo en el que esto escribe, sino en todas las personas que en la misma tenemos una misión a cumplir sobran esas condiciones y facultades que demuestran el sexo de la persona, como asimismo la competencia profesional para contender con salvajes de la selva, que por el solo hecho de que el sastre los trasformó en figurines, se creen con derecho a hablar como personas y con personas.

Uno de esos Gargantúas del crimen, cómico y cínico, que en su voracidad de gran bestia viteliana, deshonra las filas del periodismo y que responde, al parecer, por Joaquín García Hidalgo—esto del nombre, si lo tiene, carece de importancia, porque con los pedantes sucede igual que con los esclavos: no tienen nombre; llegando a ciertos fondos de la infamia, el Alfabeto se desorganiza, y aún juntando sus letras por la fuerza, no dicen nada: se rebelan a dar un nombre a ciertos entes—. benemérito éste de la inepticia y actual campeón de la estupidez y pedantería andante, blandiendo la quijada de ese burro muerto que se llama «Política», se descolgó hasta mí injuriándome y calumniándome, dando tajos y mandobles con la estúpida ceguera de un escarabajo que clavara sus cuernos en el tronco de una encina.

Este insensato diputado, zastandil político, impostor socialista, “señorito chulo” andaluz y “vertebrado sablista”, me ha llamado antiguo anarquista y reciente estafa-

dor”. No rechazo el primero de los calificativos, porque no puede ser más que motivo de honra para quien haya merecido llamarse así y sustentar tan generosos como humanitarios ideales, tanto más benefactores, cuanto más utópicos. Anarquistas fueron, genios tan grandes como Fermín Salvochea, Kropotkine, Luisa Michel, Eliseo Reclús y otros, espíritus bondadosos que todo lo sacrificaron por sus ideas, y de lo que jamás tuvieron por qué arrepentirse. El segundo calificativo es una infamia del autor a quien jamás le hice otro daño que servirle gratuitamente y con toda lealtad, de corresponsal informativo desde un pueblo de la Sierra y de colaborador, suspendiendo esta colaboración, que no cobré, cuando se me exigía en una carta que no escribiese en ningún otro periódico de la provincia para seguir haciéndolo en “Política”, (Textual)

Mi cédula personal política, es de patente bastante más limpia que la de ese tal García Hidalgo: en la mía jamás podrá hallarse una claudicación a los principios políticos revolucionarios de siempre con honradez sustentados. De mí nadie puede decir que estuve al servicio de ningún cacique como García Hidalgo lo estuvo al lado del funesto Martín Rosales (duque de Almodóvar del Valle); yo no he dado nunca “sablazos” a políticos reaccionarios como García Hidalgo lo hizo con todos los caciques de la provincia, de lo que podría hablar bastante don Ricardo Aparicio, de Aguilar. yo no he vivido nunca engañando al político contrario—que siempre combatí fuertemente—contándoles cuentos de soñados complots durante la Dictadura para que “aflojara” billetes de quinientas pesetas, como García

Hidalgo hizo con don Antonio Romero Jiménez, de Puente Genil.

Por tanto, yo no puedo reconocer a un sujeto de esta catadura, mediocre de inteligencia y cojo de moralidad, autoridad bastante para juzgarme y discutirme.

Si de *estafador* se me puede tachar, será únicamente porque en mi pasión de servir a la causa revolucionaria y colocarme siempre frente a toda injusticia, desde temprana edad hasta el momento presente, recorrí las carreteras de España en medio de la Guardia civil y permanecí en infinidad de cárceles de la península, *estafando* así la tranquilidad de mi hogar y el pan de mis hijos innumeradas veces, de lo que lejos de arrepentirme, me encuentro muy orgulloso, porque con ello sé que dentro de mi modesta acción, contribuí como el que más al triunfo de la República. Esta es mi *acción estafadora*, que no muchos pueden imitar, pero si intentar destruir porque las limpias ejecutorias políticas del adversario, empeñe la del que siempre ha sido un tráfuga y un traidor a cuantas ideas sirviera.

No he contestado a este cretino *perdonavidas-matanadie*, porque me hallaba de viaje por los pueblos de la provincia de organización periodística republicana y no había tenido ocasión de enterarme, de la injuria que tan gratuitamente lanza contra mí este aspirante a bufón parlamentario, y lo hago hoy serenamente, conscientemente, para decirle que quien como él trae al periodismo solamente asuntos personales para deslumbrar a las masas analfabetas, pretendiendo demostrar *todo aquello de que precisamente carece*, ni es periodista, ni hombre, ni persona. Un periodismo como el que hace "Política", sólo lo pueden alimentar seres mal nacidos que desconocen su origen, la ética y la estética profesional y que constituyen una vergüenza, baldón e ignominia para quien las consiente.

Las cuestiones personales, cuando éstas existieran, han de derimirse personalmente y no acudir al

periódico para manchar sus columnas y ofender la cultura de sus lectores.

En este terreno, si algo quiere conmigo ese *cobarde valentón* me encontrará en todo momento: si pretende continuar usando el mismo sistema, amparándose cobardemente en su acta de diputado, insultando e injuriando a cuantas personas se le ocurra, cuando tropiece conmigo él o su asalariado "escribiente" al dictado a tanto la línea, sabrán cómo se conduce un hombre que de las ideas, de la profesión y de su propia estimación personal, tiene un concepto más elevado que cuantos garrapatean, arañan y escarban en esa indignidad de periódico, vertedero y estercolero de todas las inmundicias provinciales.

**David Diaz Rodríguez.**

(De La Voz de Córdoba) - Número 4227

## Procedimientos reprobables

Con este mismo epígrafe escribe un artículo en el periódico «Solidaridad Obrera» el conocido militante de la Agrupación Socialista de Mataró, Francisco Barbena.

Se trata del gesto noble de dicho compañero, joven inteligente que durante algunos años ha prestigiado a esta entidad política. Vease lo que en los últimos párrafos de su artículo él mismo dice y que cada cual, después haga los comentarios acerca de cuál será la labor de los socialistas mataronenses y los de toda España en general, ya que determinar los motivos, para que un socialista, uno de los pocos hombres que quizás haya dentro de este partido, tome tan radicales medidas y se tire fuera de tan «deshonrada partida», asqueado de tan viles procedimientos. Dice así:

«De momento esos señores se han salido con la suya; han restado un número de socios más o menos grande a la Confederación y los han sumado a los suyos, que era lo que pretendían.

Pero todo esto ¿a qué precio lo han conseguido? a costa de la dignidad del Partido Socialista, al que han dejado tan maltrecho y malparado, que hoy después de esta hazaña, no hay quien honradamente pueda permanecer entre ellos sin sonrojarse. Puede decirse que en el pecado llevan la penitencia....

Por eso, desde esta fecha, yo dejo de ser un militante del partido Socialista Español, pues entre ser un «mal socialista» o un verdugo de la clase trabajadora, la elección no es dudosa y me quedo con lo primero.»

Esto dice Francisco Barbena (un socialista que reniega de los suyos) ¡Si será digna la campaña que llevan emprendida para lograr el *mendrugito* que hasta algunos socialistas, los pocos honrados, se tiran fuera del partido *asqueados*, por tan repugnantes hechos! Verdadero prodigio de fraude difamador, se le puede adjetivar a la labor socialista.

Para más colmar la medida despreciable de sus maleficencias, citaremos las campañas periodísticas que forman en las ciudades que tienen prensa local y en los periódicos órgano de su partido o adposito a él.

En esta localidad y en su periódico echan unos parrafitos editoriales en los que dicen que se alegran cordialmente de cuantas disidencias haya entre los líderes de la Confederación. Todo lo que ellos pierdan lo irá ganando la clase trabajadora.

Y yo, indignado de estos sofismas, me atrevo a darle una lección a todos los individuos que componen la redacción de tan malévolo periódico, no por él, sino por los que lo dirigen, por que un joven, ignorante y honrado, bien puede dar una lección a un viejo, sabio e inmoral, que ni en la edad ni en la sabiduría está el valer del hombre, que está en los sentimientos y en el corazón.

Les voy a decir que sí se alegran que surjan disidencias en la Confederación, no es por los obreros, sino por ellos, porque ven que en



muy bonito. Parece uno de aquellos cuadros plásticos que hacían las girls del circo Krone.

Antes del orden del día, en lo que pudiéramos llamar la nada de la sesión, estando en la lectura del acta de la anterior—breve conferencia telegráfica del Sr. Medianero—ocurre algo. Se leen las cuentas pasadas y hay un parrafillo referente a la toma de posesión del Sr. Castañeda, por cuyo fausto motivo se abonaron unas pesetillas a un notario y el nombre de D. Juan provoca unos ligeros tosidos, rápidamente contagiados a todos los ediles. La cosa no tiene importancia. Es el otoño que entra...

Nos meteremos unos momentos en el laberinto llamado orden del día. Los asuntillos en menguante cada vez llegan tan sólo al número de trece. ¿Y por qué no doce o catorce? ¡Vaya un numerito! Como si no hubiésemos tenido bastante con el último Borbón, decimotercero en los *alifon*-sos reyes, pasando por el trece de septiembre de Primo y terminando en los trece votos que obtuvo nuestro Alcalde. Rogamos un poquito más de cuidado, cuando se condimenta el plato del nuevo orden del día.

Los asuntos de la sesión carecen de importancia. Siguen ¡cómo no! solicitando destinos y algunos piden permisos para obras, quizás después de estar hechas.

El maestro de Puentidueña solicita reparaciones en el local escuela y en la casa habitación. Sentimos la ausencia del edil Sr. Pérez Roldán que defendería elocuentemente la proposición. Este concejal tenía mucha predilección por Puentidueña.

En el asunto 11, instancia de un Sr. Martínez solicitando se cree una beca para que pueda concursarla su hija, el Sr. Pérez Morales sin que viniera a cuento empieza a tutear a los concejales. Esto será muy democrático, pero nos parece mal. ¡Ah! Lo de la beca se dejó para cuando se discuta el presupuesto. En el asunto 12, proposición de renovación del seguro contra incendios del Ayuntamiento y casa-cuartel, el Sr. de la Torre hace unas observaciones muy oportunas sobre la palabra enchufe, muy

bien dichas. D. Luis, esto lo ha leído Vd. en algún sitio. ¿Sería en alguna de las notas de Primo de Rivera?

El Sr. Pérez Morales se queja de que en la puerta de su casa (en la puerta no, al lado, en la carretera) depositan escombros, basuras y otras cosas mal olientes. ¡Lombro, no hay derecho! Bien está que uno sea concejal republicano, pase que se vayan los demás y lo dejen solo, pero que encima le hagan a uno *monerías* en la puerta de su casa ¡no hay derecho!

La parte de ruegos terminó con un divertido sainete que si tuviéramos espacio le titularíamos la invitación al vals. Se refería al medio de que volvieran al salón los concejales republicanos que se han ido... Y hay concejal que dice que no vuelve ni con los civiles.

#### El duende del salón



## Futbol

### El Deportivo Aguilaronse (Los once Leones) vence al Baena F. C. por 3 a 2.

El día 30 del pasado Septiembre se celebró un interesante encuentro, en Aguilar, en el Campo de Los once Leones, entre éste, y el Baena F. C., venciendo los primeros por 3 a 2.

A las 16'45 dió principio el partido, sacando el Baena F. C.; desde los primeros momentos, empiezan estos dominando, continuando así durante 20 minutos; que marca el primer tanto de un formidable chut de Santaella (P), el León que guardaba la portería no pudo prender sus garras al cuero introduciéndose éste en la red. (Este Santaella es terrible chutando); sigue el dominio poniendo en verdadero peligro la puerta de los Leones, terminando el primer tiempo con victoria para Baena de 1 a 0, que pudieron ser varios más, a no ser por el exceso de confianza que desde los primeros momentos demostraron los baenenses.

En el segundo tiempo hay reacción en los Leones que ponen en peligro la puerta del Baena, interviniendo muy acertadamente el gran Puche; a los 15 minutos de juego, debido al decaimiento injustificado de nuestros jugadores, marcan los Leones seguidos el 1.º 2.º y tercer tanto; hay reacción y volvemos a ver grandes jugadas en los del Baena, que consiguen el 2.º tanto; terminando el encuentro con la victoria para los aguilarenses por 3 a 2.

El árbitro, con una parcialidad manifiesta hacia los aguilarenses, perdonó dos penaltis; pitó faltas indebidas a la hora crítica de chutar, evitando con esto probables tantos. A nuestro regreso hicimos un alto en el café La Alegría de Montilla, donde se consumió gran cantidad de Mora frío de aquellas famosas Bodegas, aliviando nuestras penas la mascota del Baena F. C., un pequeño cantaor, formidable imitador del Niño la Huerta.

### La Unión Deportiva de C. del Río venee por 1 a cero al Baena F. C.

El pasado día 4, se celebró un encuentro, amistoso entre los equipos Unión Deportiva de Castro del Río y el local Baena F. C., venciendo los primeros por 1 a cero.

El encuentro resultó aburridísimo debido a la apatía de ambos equipos, no hubo jugadas ninguna, pareciendo más bien que un encuentro de medianos equipos, uno de los muchos callejeros que a diario vemos.

### El Club Deportivo Baenense venee por 1 a cero al Sport Club de Cordoba.

El pasado día 5, segundo de feria, con un numeroso público, se celebró un interesantísimo encuentro, jugándose una copa donada por el Ilustre Ayuntamiento, entre los equipos Sport Club de Córdoba y el Deportivo Baenense, venciendo este por 1 a cero.

Durante el primer tiempo hubo dominio por parte de los cordobeses llegando hasta la puerta varias

veces, logrando despejar admirablemente el portero del Deportivo, que está hecho un fenómeno; hay reacción de los nuestros verificando muy buenas jugadas ambos equipos terminando el primero empataados a cero.

En el segundo, sale el once del Deportivo con ganas de llevarse la copa, habiendo muy buenas jugadas, que cortan los del Sport, sigue el juego con dominio alterno; en una arrancada del Deportivo, lanza la pelota Herranz, recogíendola Bermúdez que lanza un gran disparo, introduciéndola en la red; sigue el juego dominando los nuestros muy entusiasmados, animados por el público; terminando el encuentro con la victoria para el Deportivo de 1 a cero.

El encuentro resultó interesantísimo, desarrollando ambos equipos un gran juego; por el Deportivo sobresalió el portero Prado (M) que estuvo inmenso, bien, López (G) y Bermúdez (R).

**J. B.**

NOTA.—En el próximo número se reseñarán los partidos celebrados en los días 6 y 7.

## Ligeras impresiones de Feria

Amanece el cuatro, primer día de feria. Nosotros, rendidos por el tragar de la víspera, nos levantamos ya bien tendido el sol. La animación por el mercado de ganados es bastante regular, sin llegar, claro está, a los extremos de otros años. Tenemos a las espaldas muchas cosas. El interrogante de la reforma agraria es un freno al más audaz. Y llevamos también a la cola una mala cosecha y... la República, que por la forma que la quieren usufructuar unos cuantos es también otra mala cosecha. Dicho sea todo en honor a la verdad y por el buen nombre de Su Majestad España, como nos apunta el maestro Unamuno.

El ambiente, por tanto, frío, las

transacciones escasas y reducidas en su mayoría al mercado de carne. Los tiempos no están para bromas

Llega el maestro Aurelio y desenfunda su jazz, para hacernos las delicias en la caseta de la «Juventud Baenense». La agrupación musical muy estimable, renueva sus laureles de otros años. Este señor, el Sr. Aurelio, es un taumaturgo. Tan simpático, tan campechano y cada vez más músico. Lástima que sea socialista, pero en fin, nadie hay perfecto en este mundo. Aconsejamos al amigo Aurelio no se deje atrás el perrito, aunque solo sea para ladrarnos..

La Caseta, bien y mal. Bien, porque su suntuosidad tapa algunas faltillas, de decorado sobre todo. Bien, por su magnífico restaurante del hermano Pavón y muy requetebién por su ambiente cosmopolita y sibarítico. La gente bien sigue dando tono con su presencia a la estupenda Caseta. Y mal, el ambiente frío, que es endémico, que acompaña a toda la feria y que aquí se nota más, porque la Caseta es muy grande para las pocas personas que había a veces.

La otra caseta, la del popular Castillo endosada por estos días a un grupo de animosos jóvenes, presididos por Caballero, muy bien. Más chiquita y más personal, estaba rebotante. Se ha bailado de lo lindo. Como personas más trabajadoras, estas se recogían más tempranito.

La compañía de Cerrillo, que vino por el resto de los días pasados, se tuvo que mudar a mediado de feria al teatro Nuevo Liceo. Estas días no hay quien eche a la gente para arriba. Presenta la compañía notablemente reforzada y los coros constituyen una verdadera corte de huríes. Han tenido bastante aceptación, habida cuenta la frialdad del ambiente. El frío ha perjudicado también la composición de algunas obritas, porque ante el temor de una segura pulmonía, la «mis en scene» de algunas, se ha vestido, mas con detrimento de la propiedad del espectáculo.

El Municipio nos ha dado algunas sorpresas. Los velones de que nos hablara con fruición el Sr. Pérez Morales, se han sustituido por una magnífica iluminación. Aunque decían nuestros ediles no querían faroles, se ha faroleado de lo lindo. Otra. La banda ha tocado en el sitio vulgarmente conocido por la plancha. Días pasados se denegó autorización para tocar en este sitio so pretexto de que se dificultaba el tránsito y ahora que aumenta desmesuradamente éste, ha podido accederse. ¡Misterios de la impenetrabilidad!

¡Ah! Otra cosilla para el Municipio. Algunas casetas o barracas que están funcionando, no han debido autorizarse. Lo que allí había se llama en castizo madrileño *guardadas* y eso nos creemos no da mucho mérito a la feria. Boliches más o menos disimulados ha habido algunos. Esto es inevitable. Es tan difícil buscarse hoy la vida y por añadidura sin trabajar..

El pabellón artístico, muy artístico. El circo, la diversión favorita de los baenenses, seguirá aquí algunos días.

El contratista de la feria Sr. Ocaña, ha cumplido sus compromisos con exceso, presentándonos unas casetas muy artísticas.

Y terminamos esta ligera impresión haciendo resaltar que el gran espectáculo de la feria han sido los emocionantes partidos de fútbol que se reseñan aparte. Y sigue el movimiento...

## ¡A y mundo mundillo!..

Cuantas veces he oído de líderes socialistas que ayer fueron terroristas y solo hoy son pancistas, que las leyes están escritas en pro del perjudicado. ¡Mal haya con este mundo y tantísimo embustero socialista trapacero que huye del campo obrero y vasa en pos del dinero para mejorar de estado!

Cuántas veces he oído de líderes socialistas, que las leyes son escritas para ayudar al caído. ¡Oh pancistas, cómo halagan tal enrejado de tramas que los pobres solo pagan!

¡Leyes, para hacer justicia do solo hay inmundicias! ¡Oh vandálicas conciencias; comprais las inteligencias con el producto robado al ignorante explotado, vejado de indiferencias!

¡Leyes! ¿Para qué son tantas? Si son criminales trampas castigando al inocente que no tiene que comer; y amparan al delincuente que es un poco inteligente, que roba para el placer.

No te consentas, labriego, a soportar más la carga, la ley para tí es amarga y para el rico es sosiego; que se curen la locura, ley única el Trabajo, que es la leal y la pura.

**José Peña Cabezas**

## NOTICIAS

### Toma de dichos

El 30 del pasado mes se verificó la toma de dichos de la encantadora señorita Amparo Rubia Pérez con el distinguido joven don José Palomero Boto. El arcipreste y párroco de Santa María la Mayor, don Rafael Ortiz Sánchez, otorgó la promesa, siendo testigos del acto don Gabriel Caballero Francés, don Francisco Lamonedá Ariza, don José Santano Arjona, don Vicente y don Francisco Iriondo Henares y, D. Alfredo Burbano Montes. Los numerosos asistentes fueron espléndidamente obsequiados.

### Boda

En la noche del 2 se celebró el enlace de la bellísima Srta. Manuela Baena Rojano con nuestro querido amigo D. Luis Fernández Roldán. Bendijo la unión el párroco

# BANCO CENTRAL

Alcalá, 31. - MADRID.

Teléfonos 1140, 11149 y 18282. :-: Apartado 339  
Agencia: GOYA, 89 (Esquina a Torrijos)

CAPITAL AUTORIZADO. . . . . 200.000.000'00 de pesetas.  
CAPITAL DESEMBOLSADO . . . . . 60.000.000'00  
FONDOS DE RESERVA . . . . . 20.500.000'00

SUCURSALES.—Albacete, Alcalá la Real, Alcázar de San Juan, Alcoy, Alicante, Almansa, Almería, Andújar, Arjona, Arenas de San Pedro, Arévalo, Archena, Avila, Astorga, Ayora, Badajoz, Baena, Balaguer, Barcelona, Barco de Avila, Beas de Segura, Bellpuig, Benavente, Berja, Campo de Criptana, Carcabuey, arcagente, Carmona, Cazorla, Cebrenos, Ciudad Real, Córdoba, Cervera, Daimiel, Don Benito, Dos Hermanas, Elche, Enguera, Haro, Hellín, Igualada, Jaén, Játiva, La Bañeza, La 'arolina, La Roda, León, Lérida, Linares, Lora del Rio, Logroño, Lorca, Lucena, Malaga, Martaró Manresa, Manzanares, Marchena, Martos, Medina del Campo, Mora de Toledo, Morón de la Frontera, Murcia, Nájera, Novelda, Ocaña, Orihuela, Olivenza, Oropeza, Osuna, Oviedo, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahita, Ponferrada, Porcuna, Priego de Córdoba, Puente Genil, Quintanar de la Orden, Reus, Sahagún, San Clemente, Santa Cruz de la Zarza, Sevilla, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Tarancón, Toledo, Tomelloso, Tortosa, Torredelcampo, Torredonjimeno, Torrijos, Trujillo, Ubeda, Utrera, Vera, Vilbilino, Villacañas, Villa del Rio, Villarrubia de los Ojos Villanueva del Arzobispo, Villarrobledo y Yecla. Filial: Banco de Badalona Badalona

### INTERESES DE CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS

A la vista . . . . . Dos y medio por ciento anual.  
Con ocho días de preaviso . . . . . Tres por ciento anual.  
A tres meses . . . . . Tres y medio por ciento anual.  
A seis meses . . . . . Cuatro por ciento anual.  
A doce o más . . . . . Cuatro y medio por ciento anual.

### CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega al cliente, devengan un interés de tres y medio por 100 anual 3 meses y de 4 por 100 6 meses y 4 y medio por 100 a un año.

### CAJA DE AHORROS

En libretas, hasta diez mil pesetas —Interés de 4 por 100 anual.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores y en general, toda clase de operaciones de Banca.

**Sucursal en BAENA:** Plaza Clemente Valverde, 6  
**Horas de Caja: de 10 a 2**

de Santa María D. Rafael Ortiz Sánchez, siendo apadrinados los contrayentes por D. José Baena Rojano, hermano de la novia y su señora esposa. Como testigos firmaron el acta D. Jose Onieva Moreno, don Tomás Bujalance, don Francisco Henares, don José Rojano, don Francisco Roldán y don José Gan. Por el reciente luto, el acto se celebró en familia. Los nuevos esposos, a los que deseamos todo género de venturas, salieron para Córdoba y otras capitales.

### Bautizo

El pasado día 5 en la parroquial

de San Bartolomé recibió las aguas del bautismo el hermoso niño dado a luz por doña Aurelia Luque Avalos.

Fueron padrinos sus tíos D Félix Luque y la bellísima y simpática Srta. Rosita Luque Avalos. Al neófito se le impuso el nombre de Rafaelito.

### Funeral

El día 2 se celebró en la parroquial de Santa María la Mayor el solemne funeral por el eterno descanso del alma de la Sra. D.<sup>a</sup> Asunción Santiago Dios. Con este motivo renovamos el testimonio de nuestro pesar a sus hijos Paco y Pepe, hijas y demás familiares.

**Enfermo**

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que le retuvo en cama, nuestro estimado amigo don Miguel Cuenca S. J.

**Viajeros**

Regresaron:

De Madrid, nuestro buen amigo don Vicente Muñoz Jiménez y los jóvenes D. Andrés de Prado Santaella, don José Bermúdez Cañete y D. Francisco Lasheras Casado.

De Granada, nuestros amigos don Francisco Trujillo Santiago y don José Bellón Uriarte.

De Jerez, a cuya población marchó con motivo de la enfermedad de su señor hermano, nuestro estimado amigo D. Antonio Cuenca.

De Sevilla, nuestro Alcalde, acompañado del Secretario de la Corporación, y nuestro simpático amigo Paquito Fernández, en unión de su distinguida esposa.

De Pozoblanco, nuestro estimado amigo don Alfonso Herrero y señora.

De Córdoba, la bellísima señorita Juana Ariza Rosales.

De Castro del Río, nuestro buen amigo el ilustrado presbítero don Antonio Melendo Luque.

Con motivo de la festividad de feria pasan unos días entre nosotros, D. Eduardo García y señora, procedentes de Sevilla. D. Angel y D. Braulio Trujillo con sus respectivas señoras, de Córdoba. De igual punto, las bellísimas señoritas de Amián. De Aguilar de la Frontera, don Rafael Contreras, Presbítero, estimado amigo nuestro. De Málaga, nuestro querido amigo don Eduardo Vargas. De Cádiz, D. Carlos Gieb Bullón y sus bellas hijas Srtas. Aurora y Lola.

Marchó a Madrid, nuestro compañero de redacción don José Gan Roldán.

**Exámenes**

En la Normal de Córdoba, aprobaron asignaturas del Magisterio los cultos médicos de la localidad don Julio Barrón Rodríguez y don Virgilio Herranz Castillo.

En el Instituto de dicha Ciudad,

aprobó el ingreso la joven Isabel Aranda Ordóñez, hija de nuestro estimado amigo don Rafael.

En el Instituto de Cabra, aprobaron igualmente el ingreso las jóvenes Lola Toro Casado, Purificación y María del Pilar Prado Santaella, y los jóvenes Diego Montes Roldán y Rafael del Moral López.

**Gacetilla de información****FARMACIA**

Estará de turno durante el próximo domingo día 11 la farmacia del Ldo. D. Pedro de la Moneda Ariza, situada en calle Juan Rabadán.

**ESTANCOS**

Permanecerán abiertos durante el próximo domingo día 11 los situados en las calles Amador de los Ríos y Juan Rabadán.

**Le interesa....**

La revista comercial de la feria con datos interesantes del comercio e industria de la población. También trae la guía de la Ciudad. De venta en la Administración de este periódico.

Tip. de M. Cordón—Cabra

**¡COMERCIANTE!**

**¿Queréis tener vuestros establecimientos surtidos y aumentar las ventas?**

**PEDID VUESTRAS NOTAS A**

**Antonio Hidalgo Melendo**

Agente Comercial Colegiado

Amador de los Ríos, 110 - BAENA (Córdoba)

**Rafael Valenzuela Villalobos**

Se ofrece para reparar motores explosión y aceites pesados. -



Para informes:

Doctora núm. 9 - BAENA (Córdoba)

*Laura Repullo Ortiz*

participa a sus numerosas clientes que sobre el inmenso surtido y últimas creaciones en tejidos de seda, lana y fantasías para señoras, de las

**SEDERIAS DE LYON, S. A.**

que representa en esta plaza, ha recibido un nuevo muestrario para feria.

Tiene un gran surtido en medias de todas clases

Infórmese en su domicilio, Fonda Cordobesa - BAENA (Córdoba)

**La Cerveza Damm**

es la preferida de los buenos aficionados



En sus dos clases, dorada y negra las tiene en su depósito de esta plaza

Joaquín Morales Valverde



Calle Doctora - BAENA (Córdoba)

# Banco Español de Crédito

Capital: 100 millones de pesetas

Reservas en 30 de junio de 1930: 54 972.029 pesetas

CASA CENTRAL en Madrid: Alcalá 14, y Sevilla, 3 y 5

❖ **Más de 400 Sucursales y Agencias en España y Marruecos** ❖

Corresponsales en las principales ciudades del mundo = Ejecución de toda clase de operaciones de banca y bolsa = Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de 2 ½ por 100

## CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes . . . . .	3 por 100	Seis meses . . . . .	4 por 100
Tres meses . . . . .	3 ½ por 100	Un año . . . . .	4 ½ por 100

## CAJA DE AHORROS

INTERES QUE SE ABONA: 4 por 100 anual cobrable a la vista

Se admiten depósitos de valores, objetos preciosos, etc., para su custodia en nuestras Cajas

**HORAS DE CAJA: DE 9'30 A 13'30**

**Sucursal en BAENA: Plaza de la Constitución, núm. 19**

*Adriano Casado Martínez*  
Perito Agrícola

Ramón y Cajal, 4

BAENA (Córdoba)

## ¡ALTO AHÍ!

En Baena, casa de Alfredo de los Ríos, Plaza Francisco Valverde, núm. 2 se restauran espejos o vidrios por un procedimiento nuevo y resistente a toda clase de temperatura y con brillantez incomparable.

## De interés a los arrendatarios

Apresúrese a revisar sus contratos de arrendamiento, acogiéndose a los beneficios otorgados por el Gobierno de la República. Entérese seguidamente cuanto tiene que hacer en defensa de sus intereses.

✉ **José Vique Tenorio y Rafael Quesada López**

le informarán, encargándose también de toda la tramitación necesaria.

Pregunten por estos señores en la Notaría de D. Gerardo de la Mora.